
1 
 
 

ACTA DE LA SESION ORDINARIA Nº 1193, CELEBRADA POR 
EL CONCEJO MUNICIPAL DE COINCO, CON FECHA 

06 DE OCTUBRE 2022.  
-------------------------------------------------------------------------------- 

 

 En la Sala de Sesiones del Edificio Municipal de Coinco, procede a reunirse 

el Concejo Municipal, constituido en su Sesión Ordinaria Nº 1193. 

 

 Preside la Sesión el Sr. Alcalde, don Juan Abarca Padilla, asisten los 

Concejales que se indican. 

 

Sr.  Carlos Muñoz Rivera 

Sr.  Oscar Orellana Trincado 

 Sra. Joana Ramos Riveros 

 Sra. Belén Atenas Gálvez 

 Sr.  Adalberto Valenzuela Silva 

 Sra. Luz Barahona Echeverría    

 

 La tabla a tratar en la ocasión consulta las siguientes materias: 

 

1. Aprobación Acta Sesión Ord. N° 1192/22 

2. Correspondencia 

3. Acuerdos Concejo 

4. Entrega Informe Presupuestario y sus anexos año 2023 

5. Entrega Informe Solicitudes de Información periodo Septiembre/22 (en 

forma electrónica) 

6. Informe Sr. Alcalde 

7. Varios 

Desarrollo de la Sesión 

 

Se inicia la reunión a las 09:15 horas, cuando el Sr. Pdte., en nombre de 

Dios declara abierta la Sesión. 
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1.- Aprobación Acta Sesión Ord. N° 1192/22: 

Se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales presentes en la 

Sala, el Acta de la Sesión Ordinaria N° 1192, del 15.09.2022. 

 

2.- Correspondencia:  

-  No hay. 

 

3.- Acuerdos Concejo:  

- Ord. N° 123, del 05.10.2022, Director de Secplac, solicita la aprobación 

de aporte municipal por un monto de $7.443.887 (siete millones cuatrocientos 

cuarenta y tres mil ochocientos ochenta y siete pesos) impuesto incluido, para 

Proyecto “CONSTRUCCIÓN Y MEJORAMIENTO DE VEREDAS, LOCALIDAD DE 

COPEQUEN, COMUNA DE COINCO”. La necesidad de este aporte adicional se 

genera por la necesidad de compensar gastos que no estaban considerados en 

el proyecto fundamentalmente atribuibles a la extracción de material de cerro, 

modificaciones que sufrió el terreno entre la etapa de diseño del proyecto hasta 

su ejecución y una diferencia entre los metros lineales de vereda proyectados y 

el largo total del proyecto. Saluda atte., Sebastián Leyton Soto, Director de 

Secplac.  

 El Sr. Pdte., dice en un momento tuvieron que zanjar una situación 

compleja que tuvieron con este proyecto, respecto al movimiento de tierra y 

contratación de maquinaria respecto al tema de las veredas. También tuvieron 

que ver el tema de conectividad que había al principio de la obra. El Sr. Secplac 

explicará el tema y cualquier duda la pueden hacer. El Director de Secplac dice 

que efectivamente hay una diferencia en el proyecto en cuanto a cosas que no 

estaban considerados en el proyecto y otras cosas o modificaciones que sufrió 

desde que hicieron el levantamiento en el 2020. Algunos accesos vehiculares 

que no estaban y tuvieron que ser proyectados, algunos sectores donde había 

más espacio, pero ahora no. El movimiento de tierra tuvo variaciones, porque 

salió mucho material rocoso y el material al momento de transportar aumenta 

mucho el volumen. Hay una partida que era en conjunto al municipio y algunos 

metros de veredas que no estaban proyectados en el terreno. compensaron 
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algunas cosas y llegaron al monto solicitado, porque hay un tema de aumento 

en los valores, es un tema conocido por todos. Hace unos días atrás estuvieron 

con la empresa constructora que les decían que estaban en la cámara chilena de 

la construcción y el último informe habla de un 35% de desfinanciamiento en los 

proyectos del 2019. Ellos han tenido la suerte de no tener un desfinanciamiento 

por recursos, eso también habla de la seriedad del municipio porque los 

proyectos siempre, de una u otra forma se han podido terminar. Nace un poco 

ahí el recurso adicional, porque es la idea que empezará en la Villa La Pradera y 

terminará en la Puntilla.  

El Concejal Sr. Muñoz dice que cuando hablaron del tema, se consultó por 

el material que se iba a sacar y eso podían dar un valor e ingresar en un tipo de 

compensación. El relleno se puede vender. El Director de Secplac dice que hay 

algún material que se tuvo que trasladar a la escombrera, el otro a un lugar 

cercano, pero no sabe si lo pueden valorizar para compensar partidas. El Sr. 

Pdte. dice que la empresa no se interesó por el material, porque no solo había 

tierra, era material rocoso. Según la información que tenía la empresa no se 

había interesado y vecinos recibieron algún material, eso fue lo último que supo. 

El Concejal Sr. Orellana dice que cuando hicieron el retiro del material no 

tuvieron esto contemplado, porque cree que el aporte termina siendo mínimo 

respecto del beneficio real que tendrá la comunidad en ese sector. 

El Concejal Sr. Valenzuela dice que está satisfecho con la explicación que 

da el colega, porque durante todo el proyecto se ha ido informando de todo lo 

que ha ido sucediendo, se recuerda que hay una parte del cerro la curva del Sr. 

Luis Lizana, porque fue muy complicado remover esa zona.  

 Posteriormente se aprueba por la unanimidad de los Sres. Concejales y 

Sr. Pdte., el aporte municipal solicitado por el Director de Secplac. 

 

4.- Entrega Informe Presupuestario y sus anexos año 2023: 

 Se hace entrega a cada Sr. Concejal del Presupuesto 2023 y sus anexos, 

Plan Anual de Capacitación, PMG 2023 y Presupuesto Educación 2023, para su 

estudio y posterior aprobación antes del 15 de diciembre 2022.  
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 El Sr. Pdte., señala que para transparentar los futuros gastos que tendrán 

el próximo año formen luego la comisión de presupuestos. Hay varias iniciativas 

en ese proyecto como educación, Municipal y el manual anual de capacitación, 

PMG e iniciativas de inversión, falta el ajuste de caja para comenzar con ese 

saldo inicial y eso les permite llegar con un entendimiento más acabado, si creen 

que hay que modificar alguna partida, pueden hacerlo con el saldo inicial de caja.     

 

5.- Entrega Informe Solicitudes de Información periodo Septiembre/22 

(en forma electrónica): 

 El Documento fue enviado al correo electrónico de los Sres. Concejales, 

con fecha 05.10.2022, para conocimiento.  

 

6.- Informe Sr. Alcalde: 

 El Sr. Pdte. comenta lo que fue las fiestas patrias donde quiere destacar 

lo que fue el compromiso de los funcionarios municipales, eran unas fiestas 

patrias muy anheladas en donde tuvieron una asistencia espectacular y fueron 

muy ordenadas. La comuna se destacó por asistencia ejemplar en los partidos, 

lo único que tuvieron que lamentar fue por condiciones climáticas, pero piensan 

para la Semana Coincana hacer un desfile más importante considerando que son 

los 150 años, hubo un malentendido inicialmente, porque a través de un 

WhatsApp que no era oficial, pero se dieron las explicaciones y de esto se 

aprende. Lo conversó con la persona que envió el WhatsApp y a pesar que se 

dieron las instrucciones que esperaran el comunicado oficial, pero cree que 

salieron airosos de esa situación, para todas las organizaciones y protegiendo a 

los niños se toma la decisión de suspender el desfile. Hubo algunas dificultades 

como la carpa que se extendía sobre la orquesta fue una compleja labor, porque 

tuvieron un proveedor que nunca llegó y tuvieron que salvar con proveedores 

locales, hasta que lograron una solución. Dentro de las evaluaciones realizadas 

se juntó con los fonderos y quedaron un poco conformes, pero algunos 

manifestaron que la suspensión del desfile les provocó una merma en sus 

ventas. La decisión es que dejaran todo tal como está y la Semana Coincana 

venden, pero tienen la idea de que la mayor cantidad de personas pueda vender, 



5 
 
 

quieren habilitar el paseo para que vendan y recuperar la economía circular. Han 

zanjado algunas situaciones y ayer hicieron una prueba con el pago de los 

pensionados en el paseo, quedó bastante buena y la gente queda conforme. Les 

decía a los locatarios que el público objetivo son adultos mayores, entonces el 

transitar por el pasto no es lo mismo que por la acera, entonces era mucho más 

ordenado y cómodo.  Hay que considerar que ese paseo en un principio fue 

creado como paseo peatonal, entonces es un minuto para comenzar a recuperar 

ese espacio. Están pensando en las actividades de celebración de aniversario y 

al parecer son del 7 al 13 de noviembre, donde hay distintas actividades, donde 

el fuerte será viernes, sábado y domingo. informar que comenzaron con el 

lanzamiento de la semana de teletón. El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere 

devolverse al tema de fiestas patrias, porque quiere felicitar a quienes instalaron 

todo lo relacionado con la fonda, suma las felicitaciones a todos los funcionarios 

que estuvieron trabajando, al equipo directivo y el Sr. Alcalde. El Sr. Pdte. dice 

que hubo gente que se quedaba hasta altas horas de las madrugadas, muchas 

personas podían asistir porque era un ambiente muy familiar. Agradece a los 

funcionarios que hicieron un trabajo espectacular. El Concejal Sr. Muñoz dice 

que quiere insistir en eso porque en realidad son feriados irrenunciables y ellos 

estuvieron acá. En muchos lugares se hace a través de productoras, así que se 

agradece el sacrificio, sobre todo de las personas del patio. La Concejal Sra. 

Barahona dice que quiere agradecer el trabajo que hacen los funcionarios 

municipales y de repente les tocan jornadas extensas y ellos siempre con su 

buen carácter. Se siente orgullosa de los funcionarios de Coinco y quienes están 

presentes extender su gratitud y admiración. El Sr. Pdte. dice que en su 

momento plantearon que estaban en plena pandemia y todavía no han salido, 

porque se planteó el tema de los aforos y control, de hecho, tuvieron un equipo 

de personas de epidemiologia que vino por el tema sanitario y salieron cero 

faltas. Los fonderos entendieron y se hizo capacitación de manejo de extintores, 

la ventilación de la fonda estuvo buena y la verdad ahí todo lo que se pudo 

comentar les permitió tener unas buenas fiestas. Se hicieron fiscalizaciones, 

pidiendo el pase de movilidad, así como también las personas hizo controles en 

las graderías y no encontró nada. El Concejal Sr. Valenzuela dice que se suma a 
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las palabras del Alcalde, pero también agradece a los actores principales que le 

dan el alma a la fiesta que son la gente del deporte, los jugadores que se 

sacrifican el año para poder estar ahí, las personas de las fondas que hacen un 

arduo trabajo para poder dar una buena atención. Este año cometieron un 

pequeño error que fue el manejo de la basura, porque hubo gente que bailo 

arriba de la basura y eso no se debe desconocer. Son cosas que se deben ir 

mejorando y agradecer a las personas que les alivió el tema vial, con respecto 

a los estacionamientos que se colocaron alrededor de las fondas. Espera mejorar 

y seguir teniendo unas buenas fiestas, porque ha recibido buenos comentarios 

de diferentes comunas que Coinco es único en este tema, ellos han tenido 

diferentes maneras de celebrar, pero aquí en Coinco es una forma de celebrar 

diferente que gusta.  

El Sr. Pdte. dice que hicieron el lanzamiento de la Teletón, espera que los 

puedan acompañar a los diferentes sectores. Pensando en el trabajo que se 

realiza para semana Coincana es que decidieron centrar todo en Coinco, porque 

estarán todo el mes de octubre recorriendo la comuna. Este año hicieron la 

planificación, porque hay que entender que se adelantó la teletón. Otra de las 

actividades, es el encuentro de bandas para el sábado 8 en el estadio, incluso 

está considerado el orfeón de Carabineros, es las 14:00 horas, así que será una 

muy linda actividad, porque saben el trabajo que realiza la banda escolar. Será 

una muy linda instancia donde los chicos de la banda se lucirán y en la medida 

que sigan practicando este encuentro de bandas será muy importante. Otra de 

las actividades que tuvieron fue una actividad que tuvo la presencia de la Seremi 

del deporte y la actividad se llama crecer en movimiento. El Sr. Fernando Rojas 

quiere felicitar a las personas del tema de fiestas patrias, porque se ve que hay 

una planificación y orden, ya que hay muchos colegas que trabajan esos días y 

fue mucho trabajo, respecto a la actividad crecer en movimiento es una actividad 

anual que se hace en diferentes comunas de la región. Con los chicos de IND 

hicieron los circuitos en el estadio, son un grupo de 15 profesionales. Agradecer 

la disposición de audio, en este caso de Marcelo, a la gente que estuvo con el 

tema del transporte en este caso don Fernando Madrid, porque se portaron muy 

bien y puntuales. Son actividades provechosas, ya que se deben tomar, porque 
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son proyectos de ellos para la comuna y los alumnos. Hace la autocrítica porque 

respecto a la capacidad de niños que deben venir, les faltó gente, porque pedían 

300 alumnos y llegaron a 210 alumnos, entonces cada año se ponen más 

desafíos y solventar este tipo de beneficios. Está muy contento porque la 

actividad salió bastante bien y es mucho trabajo, pero se hace con bastante 

cariño para los niños de la comuna. El Sr. Pdte. dice que quiere agradecer a la 

Seremi que tuvo la deferencia de venir acá al equipo, la Concejal Sra. Ramos los 

acompañó ese día. La Concejal Sra. Ramos dice que agradece la presencia de 

los niños, asistentes de la educación y fue muy variada, porque la Sra. Luz 

también estaba presente. Lo que estuvieron conversando es que puede ser 

replicable, Seremi viene a hacer capacitación a docentes para que se pueda 

replicar de una u otra manera y sería muy lindo, porque había cancha para traer 

muchos alumnos más, había actividades con los niños más pequeños y una gran 

gama de disciplinas deportivas. A pesar del frio los niños estaban muy motivados 

por participar, admiraron mucho que había profesores de otras materias 

acompañando a los niños. El Sr. Pdte. dice que la Seremi le contaba que en el 

taller de Halterofilia estaban pensando en Coinco para hacer un encuentro 

regional, porque distinguieron a dos chicos que ganaron a nivel regional y sería 

una muy buena instancia para replicar. Este tipo de iniciativas ayuda mucho, 

porque tienen que venderse como comuna. La Concejal Sra. Barahona dice que 

la actividad estuvo muy interesante y fue para los niños, pero con la Concejala 

igual participaron. Le parece interesante que se realicen este tipo de actividades 

y espera que se vuelvan a repetir, puede ser de manera interna en cada colegio. 

Además, quiere sumarse a la motivación e incentivo de apoyar otras disciplinas 

deportivas, pero cree que además del futbol que le gusta, hay otras disciplinas 

y deben pensar en una escuela de arqueros sabiendo que tienen a un muchacho 

en la comuna como José Tomás que está en la selección chilena. El Sr. Pdte. 

dice que solo le quedan los recuerdos de las revistas de gimnasia que se hacían 

antes, pero felicitar solamente. Informar que esta semana hicieron la segunda 

feria laboral con una gran participación y especialmente con la participación de 

empresas que no venían a la comuna. Estuvo la Seremi del Trabajo y personal 

de Sence. La Srta. Arlette Ponce dice que tuvieron la segunda feria laboral con 



8 
 
 

personal Sence, ver todo el tema de mujer futuro que tiene que ver con 

capacitaciones para mujeres trabajadoras. Las empresas presentes eran de 

varias áreas, como agrícolas, mineras, apoyo a la producción y una clínica dental 

que prontamente se abrirá en la comuna, fue una feria fructífera, porque fue 

una jornada muy favorecedora para buscar trabajo, que viniera una empresa 

minera que muchas veces no tienen tiempo para hacer reclutamientos masivos 

se agradeció mucho. Están gestionando para ver si pueden hacer el próximo mes 

otra feria laboral. El lunes 26 de septiembre hicieron el primer curso con los 

alumnos de 4to medio, el cual también fue una jornada fructífera valorando que 

si bien hay muchos alumnos que desean continuar con su educación superior a 

algunos les gustaría ver el tema de trabajar y estudiar. En ese sentido los 

apoyaron bastante y fue una jornada enriquecedora. El Sr. Pdte. dice que había 

ofertas de minería, metalúrgica, siempre piensan en labores agrícolas, pero hubo 

empresas que tenían nuevas expectativas. Había personas de Agrosuper y lo 

más importante es que toda esta información quedará con las personas de OMIL.  

Un detalle que las mismas empresas manifestaban y que lo tendrán en 

consideración para la próxima feria es el horario, porque deben ser en la tarde, 

ya que en la mañana la gente trabaja y les significa en muchos casos no poder 

asistir a inscribirse, en la tarde es más fácil poder asistir. Comentar que en la 

semana en sus funciones como Secretario de la Muro´H, le tocó ir al ex Congreso 

Nacional porque tenían reunión con los presidentes de ambas cámaras en 

relación a temas que son de mucha importancia. Están solicitando una mayor 

participación en la nueva propuesta y hacen la mención porque saben que como 

Alcalde estaban casi inhabilitados de poder participar. Ellos son los primeros que 

reciben la realidad más fresca y la próxima semana tienen un ampliado con todos 

los alcaldes y concejales de la sexta región. Creen que está nueva carta de 

navegación los debe incluir porque es lo que los regirá por los próximos 40 años 

y deben participar, no se pueden quedar mirando. El otro tema que deben 

aprovechar de tocar con los presentes es lo que significa el FAEP, porque siempre 

les quitan presupuesto y hoy les quitan recursos para pasar ese dinero a la nueva 

figura que se está dando, pero tuvieron la experiencia que de la propia asamblea 

del Muro´H como el caso de Chimbarongo, San Fernando y Nancagua, han 
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tenido experiencias terribles. Porque por ejemplo la reposición del vidrio de una 

sala de clases se demora 8 meses. El traslado escolar no lo tienen y si ya 

partieron con esos problemas, la verdad en lo particular prefiere quedarse con 

lo que tiene y no sacrificar a los jóvenes con esos experimentos que hacen. Ellos 

deben decir algo, porque la gente no entiende este nuevo sistema, pero no 

cumple a cabalidad. Les llegará la invitación para que puedan participar en el 

teatro regional, donde van a participar de un punto de vista político y de 

financiamiento. Está semana tuvieron una reunión con la gente del Sence ya que 

estuvieron apelando a una modificación que les quieren hacer respecto al tema 

de OMIL porque fueron una de las oficinas que partieron más atrás y han ido 

cumpliendo. Esperan poder zanjar las observaciones que han tenido lo antes 

posible, porque el equipo ha sido reconocido ampliamente a nivel nacional, pero 

los quieren evaluar con la misma tabla de aquellos que partieron en marzo, ellos 

partieron en julio. Comentar que ayer asistió el gerente del BancoEstado, para 

fortalecer el trabajo que están realizando con los emprendedores y como está 

funcionando el banco. Aún tienen pendiente el tema del cajero, pero es bueno 

que la empresa privada venga hasta acá. Ayer le tocó asistir al primer encuentro 

regional de epidemiologia, Coinco fue sede, le manifestó la directora y ellos 

constantemente hacen su proceso de evaluación. Informar que el 28 de 

septiembre se realizó la jornada de participación ciudadana con el proyecto de 

mejoramiento de la plaza y si bien es cierto se ha ido mejorando bastante el 

proyecto inicial, hay muchas iniciativas y están avanzando a paso firme. El 

Concejal Sr. Muñoz dice que en ese punto es importante que los vecinos 

participen, porque después cuando los proyectos están por ejecutar y no son 

reversibles todo el mundo se acuerda que debía opinar. Entonces quisiera llamar 

desde ya a los vecinos para que puedan participar. El Sr. Pdte. dice que la misma 

consultora hace el llamado y ellos le acompañan, pero la gente debe entender 

que tiene que participar. Cuando parte esta iniciativa no es dinero del municipio 

es un adicional que si no lo toman pasaba a otra comuna y la plaza no es algo 

amigable. La Concejal Sra. Barahona dice que respecto al mismo punto es bueno 

reiterar a la comunidad este tema, porque es participativo y cuando la gente no 

asiste piensa que se sacan recursos del municipio, incluso deben ser majaderos, 
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porque tienen claro que la consultora les manda la invitación, pero ahora que no 

asistan es otra cosa.  

El Sr. Pdte. dice que en el área de fomento productivo fue un grupo de 20 

personas a Lo Valledor, además tuvieron la entrega de un bono de $300.000.- 

que además se amplió el plazo de entrega de la rendición. El Sr. Mauricio 

Guzmán dice que a raíz de los problemas de sequias y alza de los insumos a 

nivel nacional, se hizo un convenio con el Ministerio de Agricultura que fue en 

beneficio de los agricultores no INDAP, eso benefició a 70 agricultores de la 

comuna con un bono que hicieron entrega en el teatro municipal, los agricultores 

estaban muy alegres porque al no estar incluidos en Prodesal muchas veces no 

tienen este tipo de beneficios. Están esperando la rendición para que traigan las 

boletas de acuerdo a los insumos que compraron. De acuerdo a la visita que 

están haciendo hoy los agricultores son 20 usuarios Prodesal que fueron 

invitados al expo Rural de la feria Lo Valledor y la próxima semana tienen una 

invitación para otra actividad en la comuna de Vitacura. En la oficina de fomento 

están abiertas las postulaciones al programa Fosis que el Gobierno Regional a 

través del FNDR inyectó nuevos recursos para que puedan postular al Fosis 

Semilla y Básico. El Sr. Pdte. dice que cuando fue la entrega del bono oficializo 

la entrega de ampliar la cobertura de los 110 a 150 usuarios Prodesal que es un 

sentimiento que tienen todos. Recibió la información que fue despachada y de 

todas formas esperan respuesta. Ahora se comprometió a fertilizante para 

algunos emprendedores, pero al parecer eran cerca de 30 cupos. Las personas 

que se iban a Lo Valledor, porque cree que tienen que apoyarlos, ya que los 

agricultores se tienen que sentir comprometidos y respaldados. La Concejal Sra. 

Barahona consulta si la invitación de la próxima semana en Vitacura es para 

todos o solo usuarios Prodesal. El Sr. Mauricio Guzmán dice que solo usuarios 

Prodesal y eso ya fue enviado, además, es solo para productores frutícolas. El 

Sr. Pdte. dice que este tipo de invitaciones va por sectores. Comentar que se 

empezaron a materializar alguna de las obras ejecutadas con los fondos casino, 

es un tema que tuvieron que esperar un poco por alguna de las autorizaciones 

y es como así tienen imágenes de la Villa El Maitén, mejoramiento de algunas 

plazas. El Sr. Director de Obras dice que comenzaron con la obra que es muy 
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importante para la Villa El Maitén, está semana comenzaron con la entrega de 

terrenos, es un proyecto cercano a los 18 millones que tiene 42 días de plazo 

estipulado y hubo un trabajo colaborativo de parte del municipio de retirar los 

árboles, pero es la gran problemática de mejorar las veredas y hacerlas nuevas. 

Empezaron las obras y la próxima semana podrían partir con el hormigonado de 

las veredas, pero va súper rápido el proyecto. El Sr. Pdte. dice que contempla la 

arborización, las personas de siempre verde y DIMAO los iban a asesorar para 

buscar árboles que no levanten las veredas ni las panderetas de los vecinos. El 

Director de Obras presenta algunas imágenes de la inspección que realizaron, 

decidieron dar mayor prontitud a todos los vecinos y en todo el tramo completo 

no decidieron hacerlo por parte. Se preocuparon de los accesos vehiculares y en 

el siguiente proceso viene el hormigonado y trazado. El Sr. Pdte. dice que están 

levantando proyecto de veredas y ese tramo que puede ser corto les cuesta casi 

19 millones y en esta obra no se contempló el retiro de árboles ni de materiales. 

El Director de Obras dice que es un costo importante, ayer comentaban con la 

empresa que en esta primera etapa que es de limpieza habían salido cerca de 

10 camiones de puro escombro y no dimensiona el volumen de lo que está 

plasmado en el lugar. Complementar estas áreas de veredas que está 

terminando el proceso de veredas de El Cajón, otro proyecto que es importante, 

es algo emblemático para ellos y están en una etapa final donde quedan unas 

dos o tres semanas de trabajo que son detalles, la vereda está terminada y en 

tres semanas deberían tener el visto bueno. El Sr. Pdte. consulta si el 

ensanchamiento de la bahía en la APR no contempla asfalto. El Director de Obras 

dice que no contempla asfalto solo era la obra de rebaje. El Sr. Pdte. dice que 

cuando tuvieron la obra de los resaltos se dieron cuenta que la compra del 

material para trabajar con personal municipal se puede hacer para este tipo de 

trabajos y sale más barato que hacer una licitación. El Concejal Sr. Muñoz 

consulta si esa obra estaba contemplada así. El Sr. Pdte. dice que por una de las 

partidas era más barato comenzar las obras así y los costos que tenían, por la 

experiencia que tienen debería de ser 4 cubos de asfalto y solucionan el 

problema y el valor del cubo debe estar cercado a los 180 mil pesos. Han 

pensado en esta alternativa por el tema del bacheo, porque es uno de los 
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grandes problemas que tienen, lo que deben hacer es el corte y luego 

solucionarlo, porque el asfalto en frío no es solución. Cuando se inicia el proceso 

en Vicario Araneda se hizo en un rato y lo otro de Los Pardos se hizo 

rápidamente. El Concejal Sr. Valenzuela dice que en ese estacionamiento que se 

hizo ahí en la APR Copequén dar esa solución, porque es una zona de curva y 

cualquier vecino que saque el vehículo acelerado, tirará material al camino, es 

peligroso para dejar mucho tiempo esa zona sin dejar una capa definitiva. El Sr. 

Pdte. dice que están haciendo los últimos ajustes presupuestarios, porque 

quieren comprar material para ver varias otras bahías. El Director de Obras dice 

que como comentaba en la bahía de la APR deben entrar dos cubos, porque 

deben traer la mayor cantidad y abarcar más puntos. Es un material que se 

enfría y que tienen que trabajar en el día. Así que todos los trabajos deben ser 

coordinados para que cuando llegue el camión todos los trabajos se realicen en 

un solo día. El Sr. Pdte. dice que hubo un trabajo realizado en La Vega que fue 

pedido por Concejales. El Director de Obras muestra fotos de los trabajos 

realizados y explica que era una solicitud pendiente en donde se habían roto dos 

tubos de concreto que trasladaban agua de una acequia hacia unos potreros 

agrícolas. El mismo camión de la basura que pasaba por ahí, pero hacer hincapié 

en que el camión no es el que hizo tira esos tubos, pero la huella pasa por ahí, 

se hizo una malla de concreto y se reforzó, porque generaba peligros para las 

personas que transitaban por el sector. El Sr. Pdte. dice que en otro de los 

requerimientos que llegaron fue en el ingreso a El Cajón es muy estrecha la 

gruta y su tren trasero pasa al interior de la propiedad, entonces la curva queda 

corta, pero ayer le mandaron un video y donde los vehículos de alto tonelaje, no 

les da para hacer la curva. La Concejal Sra. Ramos dice que hay que tener ojo 

porque están cambiando el deslinde, quizás influye un poco. El Sr. Pdte. dice 

que cuando vienen de El Cajón a Coinco se encuentran en la curva con camiones 

de alto tonelaje y deben ver ese tema, porque es una zona de curva peligrosa. 

El Director de Obras dice que en estos momentos se encuentran atendiendo 

algunos requerimientos de la comunidad que quedaron atrás producto de todas 

las actividades de fiestas patrias, pero están trabajando en esos trabajos 

pendientes. Hay que retomar el tema de áreas verdes que se encuentra 
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abandonado, apoyo en canalistas, limpieza de escombros, anegamiento y 

personas que estaban trabajando y no podían retirar escombros. Retomaron el 

tema de los caminos y todos deben ser reparados y mejorados. Compraron 

nuevo material y en las imágenes se pueden apreciar los requerimientos que 

están siendo atendidos. Informar que en El Cardal están haciendo un trabajo 

que es propio de los funcionarios municipales, se hará un área de esparcimiento 

y a solicitud de la misma comunidad este sector requería un espacio de área 

verde. El Sr. Pdte. dice que dejaran un sector para estacionamiento, porque las 

personas que viven al frente no tienen un lugar, pero hay mucho espacio. El 

Director de Obras hace hincapié en que es un área de mejoramiento y si bien no 

quedará como una plaza es el puntapié inicial que será ejecutado por los 

funcionarios municipales es parte del programa de gestión para la comunidad y 

es un trabajo que esperan que funcione de la mejor manera. Todos trabajarán 

y es algo inicial para ir mejorando el sector. El Sr. Pdte. dice que la intervención 

de este punto es un PMG. El Director de Obras dice que están evaluando el 

segundo punto, si es la esquina del Concha Garmendia o en El Rulo. El Sr. Pdte. 

dice que se incorporaron como meta PMG donde también tomarán espacios para 

que con los funcionarios municipales vayan rescatando en la línea 

medioambiental. La Concejal Sra. Ramos dice que las personas de El Cardal 

están ilusionadas con este proyecto, entendiendo que es un PMG de los 

funcionarios, pero El Cardal siempre ha soñado con un área verde. Sabe que 

existirá un compromiso de todo el vecindario para mantener y hermosear el área 

verde, partirán con algo poco, pero se irá mejorando con el tiempo. Lo 

importante es que será un proyecto que es realidad, porque muchas veces los 

ilusionaron dando vuelta la tierra y al final nunca pasó nada. Agradecer la 

iniciativa al Director de Obras y al Alcalde, porque es un sueño que se hace de 

apoco realidad. El Sr. Pdte. dice que acá no hay financiamiento excesivo es poco 

a poco que han estado viendo el tema, ir poco a poco viendo el tema y 

hermoseando, pero se agradece la iniciativa y ganas que le están poniendo los 

funcionarios. El Concejal Sr. Valenzuela consulta si en los trabajos de El Cardal 

usaron material de cerro de El Cajón o es comprado. El Sr. Director de Obras 

dice que es la tierra que se sacó de ahí mismo, solo se hizo un encarpe para 
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llenar con otro tipo de material. El Concejal Sr. Valenzuela dice que no cabe duda 

que es importante recuperar estos espacios, porque la comunidad hay varios 

lugares, ya que en la entrada de La Vega hay espacios que permitían más 

adelante poner algunos escaños y árboles. El Sr. Pdte. dice que les falta que las 

personas se hagan participe, porque se hacen obras maravillosas, pero por 

tiempo o abandono no se mantienen. El Concejal Sr. Orellana dice que hacer un 

poco de memoria, porque se dice que se va a intervenir cerca de la cruz de 

Chillehue y ese lugar en algún momento se intervino y ahí es donde hace 

hincapié porque todos esos espacios deben tener contempladas la mantención. 

A juicio personal si cada cierto tiempo tienen que hacer estos trabajos no 

cumplen con los objetivos de mantener estas intervenciones. Independiente de 

la motivación que son un PMG que le parecen apropiadas, pero acá siempre 

hablan de los fondos casinos, pero como que fueran Mostazal, porque además 

se complementan con recursos municipales y los mismos funcionarios. Dentro 

de las intervenciones que se hicieron y quizás hay uno en el sector La puntilla 

que se intervino por detrás de una barrera de contención en donde desde su 

humilde percepción no tiene ningún sentido. Tal vez, se pudiera recuperar ese 

material porque cualquier persona que quiera ir a utilizar esa maquinaria no sabe 

si para ponerla en El Cardal espera que ahí sea un sector más verde. Cualquiera 

de las consideraciones o de estas intervenciones contemplen la mantención, 

porque es la base para sostener estos espacios y aprovecharlos. Usará su tiempo 

para una mención que es parte del programa y que tiene que ver con la 

arborización vial en donde podrían poner árboles, cree que la DIMAO podría ver 

ese tema, porque además es parte de su labor. Hay zonas donde no hay 

cableado y espacios amplios. El Sr. Pdte. dice que le parece bien, porque deben 

ser cuidados con el recurso, porque como es escaso tienen que aprovechar todo, 

porque deben considerar las mantenciones. Es un tema importante, porque 

mucho de los vecinos se han ido sumando a donar árboles, por ejemplo, don 

Ricardo Ramos que donó más de 60 especies. En los próximos PMG que tienen 

pueden ser ese tipo de intervenciones y es importante el tema de las 

mantenciones aun cuando sean recursos propios. La Concejal Sra. Atenas 

consulta por el tema de las mantenciones porque ya se está acercando el calor 
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y el riego de las plazas se está dedicando poco tiempo, evitando lo que ocurría 

anteriormente con las plazas secas. Cree que destinar a una persona para que 

haga todo el tema del regadío no es una mala opción el profesional es el DOM y 

puede hacerlo más criteriosamente y ver si es lo adecuado, pero en lo personal 

una persona destinada a las áreas verdes estarían bien. El Sr. Pdte. dice que 

desde el punto de vista administrativo con el cargo de jefe de operaciones es 

quien tiene la responsabilidad de la empresa contratista, que es Martín Delgado. 

Hubo un compromiso de parte del municipio de no ocupar personal de la 

empresa para otras funciones de tal forma que el trabajo se haga como 

corresponde. El otro día de acuerdo al llamado que recibió fue personalmente a 

ver la situación, entendiendo que ahí faltaba solo un poco de gestión de acuerdo 

a maquinaria porque en el caso de Villa Alvarado tienen el canal al lado y solo 

era conectar la máquina. El Concejal Sr. Muñoz dice que en la misma Villa hay 

un sauce y se ha pedido que la empresa le haga mantención a ese sector, pero 

la verdad parece estar alejada a la fiscalización de las áreas verdes. La Concejal 

Sra. Atenas dice que hace un tiempo en Concejo había solicitado que quizás 

fuera oportuno oficiar a la empresa porque el día de mañana es lo único que 

tienen en caso de querer terminar contrato con la empresa, claramente está 

pasando en el tema de áreas verdes, pero también tienen un abandono en las 

plazas, porque pasan sucias y no sabe cada cuanto van a hacer aseo. La 

demanda de los vecinos está más latente y atenta, porque las personas quieren 

todo más rápido. El Sr. Pdte. dice que tienen un libro de obras en donde el ITO 

tiene la supervisión, porque la carencia de supervisión, porque al DOM le caía 

alumbrado público, al final todo. El Concejal Sr. Muñoz dice que por descripción 

de cargos tampoco son cosas que debería ver el director de obras, hay que estar 

claro en eso. El Sr. Pdte. dice que hoy, por ejemplo, en la DOM recaía muchas 

cosas, porque ahora está traspasado a seguridad pública y le sacaron la función, 

porque quieren que el DOM se enfoque exclusivamente a permisos de edificación 

y fiscalizaciones. Tienen una demanda excesiva de vecinos que construyen sin 

tener nada y ahí es donde recuperan recursos. Están administrativamente 

encomendados y mandatados además pro la descripción de cargo para hacer 

estos trabajos. El Concejal Sr. Muñoz dice que hay una dirección de medio 
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ambiente aseo y ornato, el nombre lo dice debería estar ahí radicado, porque 

Martín está encargado de operaciones, entonces debería de revisar esa situación 

y debería estar radicado en donde está descrito. El Sr. Pdte. dice que 

efectivamente es así. La Sra. Administradora Municipal dice que este contrato 

incluye varias áreas, una tiene que ver con mantención de áreas verdes, retiro 

de basura domiciliaria y obras menores, también apoyo en entrega de agua. De 

alguna forma por un tema de eficiencia se centralizo en obras menores y 

efectivamente están viendo si el contrato y la base lo permiten poder hacer 

alguna división. Hay que ver bien el tema para que no se dupliquen instrucciones 

y ver como se ordena el tema. El Concejal Sr. Orellana dice que independiente 

del departamento que fiscalice el tema, el DOM tenía una cantidad enorme de 

tareas, por esa misma situación para la empresa será un tema nuevo ya que la 

no continuidad en el servicio de áreas verdes recaerá siempre en el municipio. 

Esa es una realidad independiente de que es un servicio externalizado. La 

empresa en algunos tramos o períodos no está realizando la mantención de 

áreas verdes. Como Concejal en su cargo de aconsejar quiere ir viendo cómo va 

funcionando el tema, porque si dicen que Martín es el encargado no tiene duda 

que lo asumirá de buena forma, entendiendo la eventual sobre carga que tiene 

el Director de Obras. Siente que, si se perdieron un buen tiempo, porque si 

existía la herramienta legal para hacerlo. El contrato está vigente y está 

establecido porque no se multa y esperan que la mantención sea la adecuada. 

La Concejal Sra. Barahona solicita que se repare el resumidero en el cruce de 

Coinco donde vive don Fernando Madrid y el Sr. Valenzuela, ya que se angosta 

el camino y el peatón que viene debe bajar a la calle, para continuar por la 

vereda. Eso lo han visibilizado adultos mayores quizás la solución es bajar el 

muro o ponerlo a ras de terreno, porque muchas veces hay que evitar un 

accidente. La Concejal Sra. Ramos dice que hablaban de la arborización y 

contarle que se formó un vínculo con Conaf para hacer las solicitudes 

pertinentes. El Concejal Sr. Orellana dice que independiente de Conaf como 

convenio debe haber una voluntad, porque respecto del requerimiento en El 

Rulo, puede haber un gesto. Pueden errar y si no hay voluntad del municipio, 

porque también desde la DIMAO estaban trabajando en capsulas y en lo personal 
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no ha visto ninguna. Extraña a consideración de una muy buena propuesta, 

porque se quieren ver como una comuna amigable. El Sr. Pdte. dice que quiere 

corregir un solo detalle, hay capsulas, son 4 y lo han realizado los chicos de 

medio ambiente. Además, la última semana de octubre se firmará un convenio 

con Conaf, en donde serán sede de muchos municipios, porque han tenido una 

muy buena relación con Conaf. Respecto al tema de DIMAO están viendo las 

certificaciones y están en proceso de hacer el levantamiento con un profesional, 

la línea del seguimiento que deben hacer, porque no es llegar y hacer. Que el 

municipio este certificado les hace pensar que son una comuna sustentable y 

que piensan en el medio ambiente. Entonces toda está relación con DIMAO les 

pedirá que recabe el tema de arborización, mantenciones y fiscalización. La 

Concejal Sra. Barahona consulta a quien debe dirigirse sobre el tema de un retiro 

de un conteiner de vidrio que estaba en la entrada del camino a Copequén. El 

Sr. Pdte. dice que a DIMAO porque les extrañó que lo hayan sacado. Solicita la 

extensión del horario. Moción aprobada por unanimidad de los Sres. Concejales. 

La Sra. Administradora Municipal dice que fue un vecino a hablar con ellos y 

efectivamente se contactaron con Coaniquem que son quienes tienen los 

contendores, informando que ellos no hicieron el retiro de ningún contenedor. 

Al parecer ese contenedor lo saco un particular, porque no se ha realizado ningún 

retiro. El Sr. Pdte. dice que pensaron que había sido la empresa quienes sacaron 

el contenedor y comenzaron a indagar, pero la empresa no había sacado nada. 

Es el colmo robarse un contenedor, están hablando de algo complejo. La 

Concejal Sra. Ramos dice que aprovecha de pasar el aviso que están todos los 

contenedores llenos. El Sr. Pdte. dice que lo informarán a la DIMAO. La Sra. 

Administradora Municipal dice que habían solicitado el reemplazo, pero como fue 

sustracción del existente puede que no sea muy rápido. El Concejal Sr. Muñoz 

dice que agradece la presencia del DOM y le gustaría pedir que vea el tema del 

sauce en la Villa Alvarado, porque es muy peligroso. El Sr. Pdte. dice que el 

Concejal Valenzuela lo llamó urgente porque en la Angosturilla estaban talando 

árboles y cayó en la barrera que habían puesto hace muy poco, tienen entendido 

que hablaron con el vecino y se instaló. Invitará a la Directora de Cultura que 

cuente de todas las actividades que tienen para la Semana Coincana y Show 
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Teletón. Tienen algunas actividades propias del departamento de cultura y 

deportes.  La Sra. Directora de Cultura dice que están trabajando junto al Alcalde 

y directivos la fiesta del arenal el aniversario de los 150 años. Creen que será 

desde el 06 al 13 de noviembre, quieren concentrar la mayor actividad, trayendo 

por ejemplo una obra de teatro que tiene que ver mucho con la historia 

patrimonial de Coinco y están afinando algunas fechas que puedan venir. La obra 

trata del crimen de Corina Rojas, la primera mujer en Chile condenada a muerte, 

ella mando a matar a su marido. Es una historia que tiene que ver con el hijo de 

Don Francisco Díaz-Muñoz. Es un musical, hay una cueca y gustará mucho para 

los 150 años. Además de traer una exposición de carruajes antiguos, ahí hizo el 

contacto el Sr. Alcalde. El Sr. Pdte. dice que Francisco Ramos estuvo exponiendo 

en la casona de Santa Rosa de Las Condes, e hicieron el contacto con uno de los 

únicos propietarios de carruajes antiguos en Chile. Es un Señor austriaco e 

hicieron el contacto, le contó de la actividad y le dijo que podía acompañarlos 

en la actividad. Solo quiere que le paguen el traslado, así que por eso quieren 

insertarlo en la programación de la semana Coincana, porque la verdad es muy 

propia y esto se relaciona mucho con Coinco. Además, Francisco hizo unas 

réplicas de los mismos carruajes, ellos no están inventando ni el hilo negro ni 

nada, son exposiciones que ya fueron vistas. Con don Frederick que viene la 

próxima semana a Concejo pretenden hacerlo. La Sra. Directora de Cultura dice 

que están pensando en traer a las amazonas o un espectáculo ecuestre. Están 

más o menos los espectáculos algunos listos del baile, y se quiere tener dos 

noches de baile, una enfocada en los artistas locales el viernes y el sábado tener 

una fiesta con grandes artistas. El Sr. Pdte. dice que dentro de la conmemoración 

de los 150 años siempre dijo que el Concejo tenía la potestad de homenajear al 

cacique Huallilén. Este año en virtud que son 150 años se tomó la decisión de 

homenajear a los Alcaldes o sus familiares directos, porque se entiende que son 

parte de la historia. Tomaron contacto con don Hugo Lecaros, además varios 

Concejales buscaran los contactos para poder invitarlos. Quiere transparentar 

que tomó contacto con el mayor de Rengo e hizo un requerimiento formal que 

viniera el cuadro verde a Coinco, así que quedaron de evaluarlo. En el grueso 

quieren hacer una actividad formal y ojalá puedan hacer un baile de actividades 
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locales y el show final en el estadio, al día siguiente realizar el desfile. Les queda 

aún ver el tema de Carabineros, pero prefiere contar para evitar especulaciones. 

La Sra. Directora de Cultura dice que dentro del marco de las actividades del 

aniversario la gente de las clases de canto tendrá un día y hará la noche cebolla. 

También hay una recreación de la vida de Domingo Díaz con gente de la comuna, 

se inaugurará la última etapa de la ruta del mosaico con El Cajón. La Concejal 

Sra. Barahona dice que hace un tiempo atrás a través de las redes sociales se 

contactó una nieta de don Domingo y sería bueno invitarla. Su abuela trabajo 

muchos años en la casa y la familia de don Domingo quería fotos de la casona, 

sería bueno que se pudiera invitar. El Sr. Pdte. dice que tienen algo aun acá, al 

parecer viven. La Sra. Directora de Cultura dice que no sabe si es la misma nieta 

que se contactó, pero es la bisnieta, en todo caso deben conversar y coincidir. 

La Concejal Sra. Barahona dice que las fotos que tiene son antiguas y se ve 

parte del jardín, pero quería apuntar a que hagan la invitación a los familiares. 

La Sra. Directora de Cultura dice que deben invitarlos, pero quiere que entiendan 

que es una actuación muy simple no se enfocará solamente en Domingo Díaz, 

porque también hay un cuadro de Coinco de antes y ahora. El Concejal Sr. 

Valenzuela dice que en estos 150 años no deben olvidar que aún hay familiares 

del cacique Huallilén, no sabe si será importante invitarlos a esta 

conmemoración. La Concejal Sra. Ramos dice que dentro de la semana Coincana 

está contemplada la inauguración del cuartel de bomberos. El Sr. Pdte. dice que 

están gestionando el mobiliario, pero deben esperar, porque ya hablaron con el 

Superintendente, la fecha tentativa puede ser el 09 de noviembre. Tienen la 

intención de hacer una nueva bienvenida a Coinco con mosaicos, pero es parte 

de lo que están haciendo. La Directora de Cultura dice que vendrán unas 

esculturas que se están haciendo de un tamaño de poco más de 1 metro, está 

hecha la Chilla y el Pequén. Han estado hablando con el Alcalde y ver donde 

pueden instalarlas. El Sr. Pdte. dice que este Señor Rodrigo Lepe es familiar de 

uno de los ex alcaldes entonces tendrá la misión de hacer estas esculturas. El 

Concejal Sr. Valenzuela consulta el material. La Directora de Cultura dice que 

principalmente lata, es material reciclado. El Sr. Pdte. dice que en la exposición 

que hicieron al interior con los artesanos había una escultura. El Concejal Sr. 
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Valenzuela dice que consultaba por el material porque de ser así se podría 

instalar en Chillehue o en la plaza de Copequén. La Directora de Cultura dice que 

están siendo parte de un proyecto que fueron invitados a participar en un 

proyecto que postulo el teatro regional de Rancagua y lo que busca s llevar 

artistas de diferentes comunas, viviendo toda la experiencia de un artista. 

Tendrán traslado maquillaje, ocupar el teatro, fichas técnicas, tendrán de un bus 

para que vayan a ver los artistas. El día 23 de octubre será la actividad y eligieron 

tres artistas, danza con el grupo raíces, la acordeonista Antonia y Yaritza Tobar. 

El Sr. Pdte. dice que es importante ir a apoyar, pero también hay que saber que 

se realizó una postulación y los artistas además van pagados. Es una gestión de 

Marina que permitió tener a los artistas en ese gran escenario. La Directora de 

Cultura dice que con Fabián comenzaran con la mesa de artesanos que otro día 

les podría contar con los artesanos ya que el 12 estarán en una reunión. Ojalá 

puedan venir todos los emprendedores que tienen que ver con el turismo. El Sr. 

Fabián González dice que quieren hacer la mesa de turismo porque es 

importante impulsar esta actividad, para dar un realce a las personas que tienen 

un emprendimiento. Coinco es una comuna que tiene muchas cosas para los 

visitantes y ellos quieren dar a conocer los involucrados en el turismo de la 

comuna. Ahora es momento de participar el 12 de octubre para conversar del 

turismo y dejar una imagen que los caracteriza y une, creando una marca propia. 

La Concejal Sra. Barahona consulta el horario de la reunión de turismo. El Sr. 

Fabián González dice que el 12 de octubre, a las 17:00 horas.  

El Sr. Pdte. dice que el lunes pasado lo acompañó el Concejal Orellana y 

Sra. Luz viendo el tema del financiamiento del campeonato con la Asociación. 

Envió una carta con las explicaciones pertinentes. La tranquilidad que les queda 

es poder crear una unión y les plantean la necesidad de contar con un preparador 

de arquero, así que tendrán que considerar el presupuesto y financiar esa línea.                       

 

  

 

 

 



21 
 
 

7.- Varios:  

 El Concejal Sr. Muñoz se refiere al tema de cuando tuvieron la reunión 

con Essbio y le gustaría saber si ya tomaron contacto, planificando el tema, para 

urbanizar la zona. El Sr. Pdte. dice que están trabajando en el tema aun no lo 

tienen planificado y quieren dar una respuesta más certera. Tienen una buena 

relación con Ennio Canessa quien vino hasta a las fondas. Espera que lo antes 

posible puedan tener la reunión con ellos, que ya está pedida.  

El Concejal Sr. Muñoz dice que tiene consultas sobre el estado del liceo. 

El Sr. Pdte. dice que la próxima semana vendrá DAEM. El Concejal Sr. Muñoz 

dice que por el lado de kínder no han pintado la delimitación. El Sr. Pdte. dice 

que por un tema de tiempo no ha podido, pero ya colocaron la barrera. Además, 

le llegó un requerimiento de parte de bomberos porque respecto al radio de giro 

cuando van hacia Copequén en caso de una emergencia. Tendrán que delimitar 

con amarillo ahí, porque nadie se podrá estacionar ya que el carro debe salir 

muy recto.  

El Concejal Sr. Muñoz dice que quiere saber avances sobre la planta 

provisoria en La Puntilla. La Concejal Sra. Atenas dice que lo mencionaron en el 

último Concejo. El Sr. Pdte. dice que van a citar al Secplac para que informe los 

avances. Además, les llegó la cotización de la APR El Rulo y es por 28 millones, 

así que apurar las rendiciones de fondos casino y con eso les alcanzaría. La 

Concejal Sra. Atenas dice que más allá que sea compartido con los vecinos jamás 

en el sector se ha realizado una inversión de ese tipo, así que si tienen los medios 

está dispuesta a que como Municipio cubran de manera completa el proyecto. El 

Sr. Pdte. dice que es una gran inversión. El Concejal Sr. Muñoz dice que agradece 

que sea a través del Municipio y no de Subdere por los tiempos de espera. Quizás 

ver la posibilidad de apoyar a la APR Copequén que tiene esa cuota con el tema 

de Cachantún. Hace unas semanas estuvo buscando norias y en el Chaval 

Oriente encontró agua a los 3 metros y fue nuevamente y no hay agua. La gente 

en el Chaval está con ese problema inminente y si ellos tienen que empujar 

ambos proyectos de tipo sanitario en los sectores se hace necesario porque es 

vital. El Sr. Pdte. dice que tomó contacto con el jefe de planta de Cachantún y 

le recordó los compromisos pendientes, falta un tema jurídico. Así que espera 
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que antes de fin de mes este el tema zanjado. La Sra. Admin. Municipal dice que 

mañana tienen una reunión en terreno en la Puntilla para ver con el contratista 

la instalación de las bombas.  

La Concejal Sra. Barahona quiere enviar sus condolencias a todas las 

familias que han perdido sus seres queridos y que han dejado una huella. Se 

refiere a la familia Miranda, Ramos y Aranguiz, espera que Dios les de consuelo. 

En otro tema dentro de sus puntos que tratará será el tema de la garita que está 

en La Puntilla, ya que está muy peligrosa en esa curva porque la usan de 

estacionamiento y la gente que baja queda muy expuesta. Dentro de lo que 

visualiza espera trasladar la garita o poner un letrero que diga no estacionar, 

porque ahí será más circulación por una casa que está ahí que dicen que es de 

reposo. Le han peguntado los vecinos por el tema de los deslindes de El Chaval, 

porque, aunque no transitan ahí la gente que pasa lo hace muy fuerte y se hace 

estrecho el camino. El Sr. Pdte. dice que en la visita previa les pidieron que 

hicieran un levantamiento, lo hicieron y fue derivado, pero ahora debe venir la 

policía de camino a notificar a los vecinos. Hay algunos casos de la conectividad 

de Romeral y todo va en el expediente, pero no han tenido respuesta, pero la 

próxima semana pedirán una visita en terreno. Lo que deben pedir es 

entrevistarse con ellos y cuando se oficia queda ahí, pero deben traer a la gente, 

para que se cumplan los compromisos. El Concejal Sr. Muñoz dice que había 

muy poca fe en Vialidad, pero sugiere que se tome el nexo con la Seremi de 

OOPP porque por ahí podrían explorar una solución. El Concejal Sr. Orellana dice 

que le da una vuelta y escucha atentamente, pero también hacer énfasis que 

cuando no se actúa a tiempo en el momento oportuno en cualquier 

administración futura, porque viven en una sociedad muy sensible. Hay materias 

que fueron tratadas a tiempo y no observadas en su momento por la 

administración anterior, que los tiene con una problemática tremenda. Si hay 

que invitar a la Seremi OOPP no tiene problemas para que vea los diferentes 

compromisos adquiridos. Está administración ha tenido que asumir muchas 

cosas que la administración anterior no hizo.  

La Concejal Sra. Barahona dice que es bueno recordar que la reparación 

del camino al cementerio está pendiente, tiene muchos baches y es concurrido. 
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Ha visto el esfuerzo de la parroquia en tener el cementerio limpio y estar acorde 

manteniendo bien el camino. Además, quiere saber qué respuesta le darán al 

presidente de la JJ.VV. N° 9 por el tema de las alarmas. El Sr. Pdte. dice que 

estuvieron viendo el tema con Control y habían visto que no había impedimento. 

El Concejal Sr. Orellana dice que la advertencia era que habían postulado a una 

subvención, el reglamento impide que en el año calendario se entregue un 

aporte adicional. La Concejal Sra. Atenas hizo una propuesta esperando y entre 

la propuesta era que se hablaría con el Presidente y ver el tema jurídico. El Sr. 

Pdte. dice que conversó con don Manuel y sabe que no tienen problema en 

esperar, pero le dieron una vuelta. La Sra. Admin. Municipal dice que hay un 

pequeño vacío de redacción, porque lo que dice es que no podrán postular a 

subvenciones aquellos que hayan tenido aportes, pero lo contrario no lo dice. 

Entonces hay un tema de vacío porque el Presidente le decía que postulo a 

subvención en ninguna parte que no le pueden dar un aporte. El Sr. Pdte. dice 

que si se apega puede hacerlo, entonces le dan una vuelta. Ahora si les complica 

conversaban del reglamento y espera que se pueda resolver. El Concejal Sr. 

Muñoz dice que tiene que ver con un tema presupuestario y tratar el tema del 

reglamento, dar un poco de orden, porque si no se abre una puerta que es muy 

difícil cerrar. Esa puerta se cierra a través de modificar el reglamento. La 

Concejal Sra. Atenas dice que no ha citado al tema de la comisión porque lo 

hablo con don Alejandro y por temas de tiempo será aplazado. El Concejal Sr. 

Orellana dice que no podía ser modificado el reglamento porque estaban en 

proceso de postulación. Esta interpretación jurídica no aplica porque de aquí a 

fin de año estarían abriendo una puerta que serán incapaces de cerrar. El Sr. 

Pdte. dice que don Manuel entiende, porque queda tan poco para el cierre de 

año y con el saldo inicial de caja deben ver el tema, pero modificar el reglamento. 

Informar que fue ratificada la unión comunal de juntas de vecinos, pero se 

imagina que tendrá su plan de trabajo. Informar que llegó una nota de juventud 

Chillehue que están pidiendo el nombre de un pasaje, sobre la plaza los 

pimientos van a ver el tema de la arborización y la iluminación, pero para que 

los vecinos sepan que el tema ya está gestionado.  
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La Concejal Sra. Atenas consulta sobre el tema de señaléticas que se iban a 

instalar en el punto de reciclaje. El Sr. Pdte. dice que no tiene información, pero 

van a cotejar la información. La Concejal Sra. Atenas dice que pasa que en los 

puntos de reciclaje dejan mucha basura.  

La Concejal Sra. Ramos dice que tuvo una reunión con Millahue y El Rulo 

en donde vino la diputada Marcela Riquelme, porque uno de los temas que se 

expusieron ese día fue la conexión Millahue-San Vicente. Además, de temas del 

hospital y otros que no siempre pasan por el municipio, pueden contactarla a 

ella. El Sr. Pdte. dice que toda ayuda es bienvenida.  

El Concejal Sr. Valenzuela dice que frente a la familia Ramos Severino ver 

la forma de ayudar a esa familia, porque siempre chocan en ese lugar. El 

Concejal Sr. Muñoz dice que son muchos los accidentes, quizás hay un tema que 

no pueden solucionar y que tiene que ver con el ángulo, pero se generan muchos 

accidentes. Comprometerse con la familia con el presupuesto de poner una 

señalética en el sector, esto conversado con el personal de tránsito, pero al 

menos ver recomendaciones de cómo solucionar el tema. La Concejal Sra. 

Barahona dice que ojalá poder ver el tema con un ingeniero de Vialidad porque 

al poner una barrera están entorpeciendo la salida de vehículos del sector. Así 

que, al solicitar apoyo a Vialidad para evitar, pero es el tema de la velocidad, 

porque gran parte de los accidentes son por los conductores y la alta velocidad.  

El Concejal Sr. Valenzuela dice que se tocó el tema del portal de Copequén y sin 

comentarios, tiene maleza, sin luz y en la noche es como si no hay nada. No hay 

una vereda para llegar y no se entiende. Agregar que hace un tiempo pidió una 

vereda y espera que llegue hasta la garita. Ahora van a cumplir 150 años, pero 

lo quiere dejar planteado, porque deberían ver con el CD. Copequén para ver la 

posibilidad de reparar las panderetas porque se ven feas. El Sr. Pdte. dice que 

hablaron con la directiva para hacer el levantamiento y ensanche de la bahía lo 

que contemplaba una nueva pandereta. Deben ser con suerte cerca de 10 

pastelones y es un proyecto a largo plazo, pero darán una mirada para ver las 

alternativas. No cree que pueda ser antes de las fiestas, porque tienen 

pendientes otras cosas con los pastelones, como por ejemplo el cierre para el 

generador de la piscina. 
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El Concejal Sr. Valenzuela dice que hay un callejón frente a la familia Jara 

frente a Cachito Aranguiz que no tiene letrero, pero es mucho más que callejón 

que lo que acaban de poner donde Adalberto. El Sr. Pdte. dice que ese callejón 

tenía nombre. El Concejal Sr. Valenzuela dice que está bien, pero mira y ve como 

es el callejón. El Sr. Pdte. dice que la misma situación con el callejón de Eva 

Orellana, porque fue después, pero lograron incluirlo. Tendría que ver el tema, 

porque parece que queda un letrero, consulta por el nombre. El Concejal Sr. 

Valenzuela dice que no tiene nombre. El Sr. Pdte. dice que hay que hacer las 

cosas bien, porque de haber litereros disponibles, pero el Concejal debe pedir 

que ingresen un requerimiento con la JJ.VV. patrocinando y eso ingresa al Cosoc.   

El Concejal Sr. Orellana dice que el proyecto contemplaba el recambio de 

señalética, no la instalación y como recambio no se consideraba, porque bajo 

esa lógica podría decir que camino a los Ajos hay un pasaje que no tiene letrero, 

pero es porque no tienen nombre. Hay que ver que no haya sido la familia la 

que se acercó a conversar el tema y el requerimiento que hace el Concejal es un 

paso de servidumbre. Cree que es pertinente hablar con la familia, para ver el 

tema. El Concejal Sr. Valenzuela dice va a conversar con la familia y ver el tema 

con la directiva.                

 

Tratado el temario contenido en la convocatoria y no habiendo Señores 

Concejales interesados en hacer uso de la palabra, el Sr. Pdte., del Concejo 

Municipal de Coinco, da por terminada la Sesión, a las 11:45 horas.               
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